



子供の成長を見る目盛り

副校長 佐藤 和枝

「明けましておめでとうございます。」と挨拶をし、新年のめあてを書いたのはつい先日のことですが、2月の行事予定には、もう「お別れスポーツ大会」「6年生を送る会」という文字が並び、音楽室からは卒業式で5年生が演奏する音楽が聞こえてきます。各学年の学習予定の中にも、「できるようになったこと」「1年間の思い出」「二分の一成人式」といった言葉が見られるようになってきました。

先日、近隣の保育園の子供たちと1年生との交流会がありました。みんなの前で堂々と挨拶をする1年生。優しくあやとりや剣玉を教えてあげる1年生。小学校では、いつまでも幼くかわいいイメージの1年生ですが、保育園の子供たちと一緒に活動する姿を見ると、入学してから1年間の成長がはっきりと分かりました。話す力や聞く力、先を見通す力、全体を考えての行動、思いやりの心・・・これらの一つ一つの成長は、普段一緒に生活していると、気づきにくいものですが、「昨年の今頃は、この保育園の子供たちと同じように幼かったのだな。」と思うと、1年間の成長がよく分かりました。

だいぶ前に読んだ「子どものこころを育てる『ひとこと』探し」(菅野純 著・ほんの森出版)という本の中に、こんな話がありました。「重い脳性マヒをもった子供の母親が、子供が手を伸ばして物を取る(脳からの伝達が筋肉等に伝わっている)ことができるようになったことをとても喜んでいました。大きな目盛りで見れば、言葉も歩行もまだできず、発達成長に変化がないということになるが、この母親はきわめて細かな目盛りで見えていたので、成長を喜ぶことができました。そのことに感動し、教えられた。」私もこの話を読んで、細かな目盛りで見ることの大切さを学びました。そして、細かな目盛りで見ると、「昨日より、前回より少しだけよい。」と思うことができ、褒める事柄が増えることも実感しました。

この本に、「プラスの変身をフィードバックする言葉」というページがありました。どちらかというと教員向けの本ですが、御家庭でも参考になりそうな言葉を紹介します。

◆プラスの変身<能力編>

- ・「一人でできるようになったね。」
- ・「よく、ここまで努力したね。」
- ・「驚いたなあ、こんなにできるようになったなんて。」

◆プラスの変身<こころの成長編>

- ・「こころが大きくなってきたね。もう上級生だな。」
- ・「人の気持ちを実によく考えるようになったなあ。」
- ・物事を客観的に見られるようになったね。」



子供の成長には、大きな成長もあれば、小さな成長もあります。たとえ小さな成長であっても、それを自覚させてあげることが自信となり、次の活動へのエネルギーにつながります。私たち大人が成長を自覚させる声かけをすることで、子供をますます伸ばすことができると思います。

1年間のまとめの時期へ向けて、教職員一同日々の教育活動に一層力を注いでまいります。御支援・御協力をよろしくお願いいたします。

ふれあい（いじめ防止強化）月間

2月は、今年度3回目の「ふれあい月間」です。前回11月のふれあい月間では、児童一人一人が、「練馬区いじめ防止標語」を考えました。また、保護者の皆様からもたくさんの作品をお寄せいただき、ありがとうございました。

今回のふれあい月間でも、「いじめ」や友達との関わりについて、お子様にアンケート等の聞き取りも行います。各御家庭におかれましても、「いじめ」や友達との関わりについて話題にし、お子様と話す機会をつくっていただければと思います。また、お子様自身が辛い思いをしていることが分かったり、何か気になることがあったりした場合には、ぜひ学校にお知らせください。

(学校いじめ対策推進教員)

生活指導

寒さに負けない生活をしよう

寒い日が続き、吐く息が白くなる今日この頃です。「子供は風の子」の言葉のとおり、校庭や広場でボール投げや縄跳び、鬼ごっこなどを楽しんでいます。

気温が低いために、ポケットに手を入れ背中を丸めている児童を見かけます。寒いのでか挨拶の音が小さいこともあります。寒さに負けず元気に体を動かすことは、健康な体をつくるもととなります。朝の凜とした空気を吸い込み、寒さに負けず「今日も一日頑張ろう」と背中を伸ばして登校してきてほしいです。

都内にインフルエンザ警報が出されました。集団で生活する学校では、うがい手洗いの励行や休み時間の換気をしてインフルエンザの拡大防止をしていきます。御家庭でも体調管理に十分気を付けていただきたいと思います。

2年生の様子「もうすぐ3年生」

今年度も残すところあとわずかとなりました。2年生は4月に初めてのクラス替えを経験します。入学してからの2年間で、共に過ごしてきた友達と離れ離れになることに不安を感じている児童もいるかと思えます。別のクラスにも友達を作って、安心した気持ちで進級してほしいとの思いから、1月下旬に学年交流を行いました。各クラスの1班同士、2班同士・・・で、仲良くなるために考えてきた遊びを紹介しあって一緒に楽しみ、給食での交流も行いました。

2月は、5日に1年生に昔遊びを教える会があります。こちらもクラスの枠を超えて、「あやとり」「こま」「かるた」「おはじき」「お手玉」「剣玉」の6グループごとに準備を進めてきました。当日のお兄さんお姉さんぶりが楽しみです。

学習や行事等に取り組む中で、児童がしっかりと力を身に付けて、新しい学年に進めるように指導していきます。



お知らせとお願い



◆オリンピック・パラリンピック授業

2月19日(火) 3・4校時

日本連盟 元全日本女子代表 上村知佳さんをお招きしています。3校時は、全校児童を対象に車いすバスケットボールの説明やデモンストレーションをしていただき、4校時は、4年生が体験を行います。

◆卒業へ向けての取組

今月から、6年生の卒業へ向けての様々な取組が始まります。6年生対5年生のお別れスポーツ大会(9日)、「6年生を送る会」と交流給食(6年生が1年生から5年生までの教室へ行き給食と一緒に食べる・22日)があります。在校生は6年生への感謝の気持ちを伝え、6年生は、5年生へ最高学年のバトンを引き渡していきます。



2月の行事予定



※この他に、予告なしの避難訓練があります。

4日(月)	委員会活動	18日(月)	クラブ活動
6日(水)	午前授業	19日(火)	車いすバスケットボール講話・体験会
9日(土)	学校公開 お別れスポーツ大会5・6年	21日(木)	学校保健委員会
11日(月)	建国記念の日	22日(金)	6年生を送る会 交流給食
12日(火)	安全指導日	25日(月)	クラブ活動
13日(水)	午前授業	27日(水)	マラソン旬間(～3/13)
15日(金)	1・2年午前授業 新1年生保護者会		